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							几年不写文章，可能接下来的文字有些流水账了，还请见谅。能够参加这次美国圣路易华盛顿大学（华大）的暑期交流可以算是命
中注定了，起先是一位室友早早地完成了申请，当时我还并没有交流的想法，不久和外事办的老师谈过之后，觉得暑假与其荒废还不如
去学些东西，长长见识，认识些朋友，于此我是很感谢室友和老师的，当然还有父母的，大家的一点努力让我有了这次难忘的回忆。
	拉上了另外一个室友，我们三个一起加入了三十人的大部队，前往美国。“好事多磨”，我想大家应该都写到了，这次的旅程从一开始便
是难忘的。由于乘坐的美联航747故障我们不得不晚一天再飞，第一天便在郊区的航空公司安排的旅馆度过。次日早晨飞抵旧金山，但
是由于美联航安排，转机是在晚上，我们便一同逛了逛旧金山市中心，算是因祸得福，虽然冻得瑟瑟发抖，但是在太平洋沿岸岛国风情
的风景下，我们算是真正感受到了旅途的开始。至于半夜飞到芝加哥再转圣路易斯算是后话了。		抵达圣路易斯，华大的PA
（Program	Assistant）们、老师们在学校接待了我们，安排宿舍、orientation等等，还有世界各地过来的小伙伴们。值得一提的当
然是华大的宿舍，我们住的Lopata	House在校园的西北角，临着马路，对角便是药店和披萨店，门口就是地铁站。每人都是单间，四
人共两卫，每层都有公共的休息室和厨房，还有冰箱、电视，这在国内如何想象得到？我曾经参观过许多美国高校所以并不惊讶，但是
真的亲身住进这样的环境——木制的楼梯，温馨的空间，门上贴着入住人的名字，走廊的告示板上贴着手绘的日历和每天的活动，厨房
的冰箱里永远有吃的喝的（当然要注上各自的名字），休息室是自习和打牌聚会的好地方，电视有球赛转播，三两个朋友可以挤在沙发
上兴奋地欢呼，一楼还有大厅，配着火炉和沙发、长桌、长背椅，全是木制，古朴的感觉，暖色，这是召集所有人讨论、聚餐的好地方
——真的是别一种体验，难以忘怀。建筑则是仿的中世纪石制外立面，有代表的应该是Brookings	Hall，虽然我真正发现华大校园的
美是在快离别的时候。可以说这次最遗憾的，是我没带相机，只能用手机做些记录实是遗憾至极。		在提华大的学习之前，我想提他们
的社团，我现在是复旦剑道社的社长，交流之前和华大的剑道社取得了联系，于是在交流期间，我参加了他们的训练，虽然人不多，场
地也因为学校暑假限制改在了中间的草地上，不过他们的热情和认真的态度给我留下了很深刻的印象。指导老师剑龄13年三段的Jim，
虽然段位不高，但是他练习时“克制自己、挑战自己”的教导令我受益匪浅，另有一位42岁的前辈，虽然没练多久，但是坚持不懈的精神
真的深深打动了我。而每次练习时，站在中央的大草坪上，看着日落中的华大，中世纪建筑的影子洒下，有棵大树兀立在宽广的草坪
上，那感觉真的无与伦比。		接下来该说华大的学习了，关于选课还是要“吐槽”的，我的考古学因为选的人太少被取消了，这点令我耿
耿于怀。至于为什么换了经济的课，因为从没接触过，正好有个机会可以系统地接触一下还是不错的，如果老师不是中国人就更好了，
这么说还是去选纳米导论和别的什么课好。由于课程难度的问题，我无法给出对华大教学的评价，但是学习的氛围，我可以预想，是很
好的。因为那里我在哪里都可以学习，食堂（他们的学生活动中心DUC，下有食堂，上有桌球和休息区，挑高的空间令人以为步入了
霍格沃茨，全木制的桌椅墙壁、火炉，细节是每个窗台、校园里每张长椅几乎都是有人捐赠的）是最令人安心的，和黑人大哥要一份墨
西哥quesadilla（我认为是食堂中最好吃的），坐在沙发或是高脚桌旁，或是任一个地方，打开课本或是电脑，或是小说，我没有想出
这更舒适的学习环境了。圆桌可供几人讨论、自习，高脚的可给不想被打扰的，楼上还有偏僻的位子。当然也可能是人比较少吧，而且
教学楼一般都在几分钟的路程，这样的环境真的很适合学习生活。		校园里还有座教堂，虽没能拜见，但是想到Trinity	college的
chapel真的很有感觉，除了中世纪的建筑，当然还有许多现代元素的杂糅，还有奇怪雕像。学校的图书馆是值得一提的，总共似乎是五
个，main	library虽然没有Yale的气派，但是那样的规模也是令人惊叹的，不过我注意的是他们的东亚图书馆，坐落在一栋楼的三
层，说是全美数一数二的，一看藏书便知，的确不同凡响，一边古朴的阅览区，就是想象中图书馆该有的样子。		华大的体育一流，至
少看设施便知，整栋的体育馆，配有几片室内的篮球场，游泳池，健身房，一大片足球场，棒球队是最有名的。所以你可以随时参与任
何体育运动，你都能找到锻炼的地方，当然开着pokemon	go绕着校园跑圈也不错，不过很遗憾那里只有小拉达和巴大蝶什么的。		华
大周边，因为身处中部城市圣路易斯，谣传比较危险，虽然也的确是有点这样的感觉，不乏在地铁上险些遇劫的故事，不过总的来说是
很安全的。出校园北边十几分钟路有个超市UP，那里几乎可以买到所有要用的要吃的，店里还有熟食和简餐，寿司是不错的，可以在
happy	time打对折的时候尝一份，拉面就算了。而那东西向的街，可比复旦一条街丰富多了，应有尽有，美食也是不断，从墨西哥到
印度，中餐、韩国菜，只要你能发现，都是想不到。不过那条街以北就不用去了，当地人说还是不太安全，至少对于外国人来说。	往东
边，紧挨着就是比纽约central	park大几倍的forest	park，不是路的地方就是高尔夫球场，还有曾经最大的动物园、一个露天
theater、引以为豪的art	museum，都是必去之地，总之不会失望。	再远些，出门坐metro就能到downtown、target等等，周末
坐长途五六小时到芝加哥可以转一圈，downtown的arch可以一览整个城市，对了！我也是看了地图才知道，原来密西西比河竖穿了
圣路易斯，downtown在西岸，东边则是黑人区，一般人不去。周围还有些大的教堂，说不定能见到些婚礼，哥特式的建筑肯定会令你
着迷。		还要非常感谢PA们和这次项目的是，周末和平时都为我们安排了许多活动，有regular	free	lunch每周二免费午餐，可以和不
同地方的人交流，还有city	museum，six	flag之类的游乐场，组织看场mamma	mia，看场棒球赛，去venture	café结交各领域的
人士。总之，几乎玩遍了圣路易斯，都是亲身经历过来的真切，恕我无法描述难以名状的感受。		写着写着就没了重点，作为一次旅行
我竟然写了七万字的日记，不过想想太private就不拿出来了，还是来说说总体的感受。这是一次完全出乎预期的经历，如果只是去上
上课，体验下美式学习，我想是不会有多少惊喜的。交流的独特之处在于不仅是有同样紧张的学习，还有更多意象不到的东西——到一
个陌生的国家、一个陌生的城市、一个陌生的学校，和本来陌生的朋友，度过本以为漫长的一个月，回程，早已是熟络的朋友，机场
里，还在聚众打牌……——这种体验，对于从未交流过的人是奇妙的，要是每个学期都能如此，带上几个伙伴，去到陌生的地方学习玩
耍，是极好的。当然还留下了些遗憾，应该也是命中注定吧，完满在小说中都不太出现，何况现实（语文老师说过作文的结尾怎么能突
然换个基调呢，不过就算是我的任性吧，这也只是我个人的一点小情绪罢了）。	总之，这真的是一次难以令人忘怀的交流，不善总结，
文绉之词还是免了吧。


